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昨晚19：00，国美电器控制权争夺战结

果揭晓，国美电器集团总裁陈晓获胜，特别

股东大会的8项决议案中：国美大股东黄光

裕提出的5项议案，除了撤销配发、发行和

买卖国美股份的一般授权获得通过外，其

余4项均未能通过；而陈晓方面提出3项决

议案均获通过。

国美股东8项决议案投票结果：

1. 重 选 竺 稼 为 非 执 行 董 事 ，赞 成

94.26% ，反对5.74%，获得通过；

2.重选 Ian Andrew Reynolds 为非执行

董事，赞成54.65%，反对45.35%，获得通过；

3.重选王励弘为非执行董事，赞成

54.66%，反对45.34%，通过；

4.即时撤销本公司于二零一零年五月

十一日召开的股东周年大会上通过的配

发、发行及买卖本公司股份之一般授权，赞

成54.62%，通过；

5.即时撤销陈晓作为本公司执行董事

兼董事会主席之职务，赞成 48.11%，反对

51.89%，被否决；

6.即时撤销孙一丁作为本公司执行董

事职务，赞成48.12%，反对51.88%，被否决；

7.即时委任邹晓春作为本公司的执行

董事，赞成 48.13%，反对 51.87%，被否决；

8.即时委任黄燕虹作为本公司的执行

董事，赞成48.17%，反对51.83%，被否决。

国美大战，黄光裕“黄了”

分析
黄光裕为什么会输？又输在了哪里？

刘福成认为，陈晓的胜利是机构投资的胜

利，来自美国的贝恩资本可能更倾向于陈

晓。黄光裕就输在机构投资上。另外，国

美一部分可能支持黄光裕的散户，在投票

的时候根本没有机会参与，也使黄光裕在

这方面处于弱势。刘福成表示，国美事件

从另外一个角度也说明，目前中国的上市

公司，并不是大股东说的算，所有股东都起

决定性的作用。

“贝恩资本最后选择支持陈晓，主要是因

为，如果陈晓掌控国美可能更有利于其长期

的发展战略”，刘福成表示，尽管陈晓获得了

胜利，但国美之争还远没有结束。黄光裕一

定会卷土重来，不排除以后出现两个“国美”。

安徽财经大学管理学院院长刘福成：

黄光裕“输在”机构投资上

本版文字除属名外，由实习生 黄军志 胡龙生 记者 宛月琴采写

黄氏5项提议仅有一项获得通过

观点
一位不愿透露姓名的家电连锁业内人

士在接受记者采访时认为，“国美之争”是

员工、行业甚至于国家都不愿看到的，而黄

光裕“落败”也令很多人感到遗憾。他分

析，职业经理人制度确实是现代企业制度

的象征，陈晓自任职国美以来，也确实为国

美的精细化运作做出一定的努力，但黄光

裕无疑是国美真正的“灵魂”。

该业内人士表示，陈晓的做派，不仅对

黄光裕、国美员工以及社会造成了巨大的

困惑，而且对社会诚信造成损害，将直接和

间接影响一大批职业经理人的前程。

安徽家电连锁资深业内人士：

黄光裕“落败”令人遗憾

观点
“这个结果并不意外”，邢志昂认为，尽

管陈晓只拥有国美30%的股份，但是他代

表着国美企业未来的发展力量，一旦他掌

权会对企业的发展有好处，当然会赢得董

事会的支持；反观黄光裕，他没有太多自

由，操控能力有限，而且作为家族企业的代

表，他的目的就是为了实现家族财富的积

累，而不是为了整个企业，与陈晓在公司支

持力量的对比上，显然要落后许多。

今后中国家族企业的发展道路会越来

越难走。因为家族企业想要做大做强，就

必须实施职业经理人制度，国美企业发展

到这么大，使用职业经理人“势在必然”，而

使用职业经理人之后，各种情况就会变得

复杂，包括职业经理人的诚信道德等问题。

安徽省企业家联合会副秘书长邢志昂：

家族企业“越来越难走”

黄光裕方声明
我们认为，公司可能不适当地利用一

般授权作为摊薄创始股东及所有其他股

东的投资之工具，因此我们为一般授权被

否决而感到高兴。此后，如果公司需要资

本拓展业务，则需要获股东特别批准，而

非通过一般授权增发股份。

尽管创始股东对投票结果表示失望，

我们依然坚信国美拥有长期的发展潜力，

并计划继续积极参与国美的相关事务。

我们仍然确信，缺少了来自创始股东的贡

献，国美已经偏离了快速、健康发展的轨

道，并正在丧失企业核心竞争力和行业领

先地位。我们对于不具代表性的董事会

之忧虑依然没变。

陈晓方声明
对于股东提供的强而有力的支持，我

们深感欣慰。我们希望可与包括我们的

大股东黄光裕先生在内的所有股东保持

顺畅、有效的沟通，并且欢迎所有利益相

关方提出具建设性的建议。

股东赋予我们继续领导本公司发展和

实现业务增长的机会，我们对股东的支持

和信任再次表示感谢。我们将不遗余力地

努力工作，继续集中资源于发展和执行五

年计划上，提升本公司的核心竞争能力，实

现可持续增长，保持市场领先地位，从而为

股东创造更大价值。 本报综合

昨天投票结束后，黄光裕和陈晓方面

分别发表声明：


